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«Единая Россия» мстит Рашкину

«Уважаемые коллеги! Озна-
комившись с поступившим  в 
Государственную Думу пред-
ставлением Генерального про-
курора Российской Федерации 
по обвинению меня в совер-
шении преступления, пред-
усмотренного частью 2 статьи 
258 УК РФ, обращаю внима-
ние на следующее. 

Конституция Российской Фе-
дерации и закон о статусе де-
путата Государственной Думы, 
УПК РФ и Регламент ГД наде-
ляет правом именно Госу-
дарственную Думу решать во-
прос направлять либо не на-
правлять в суд уголовное дело 
в отношении меня как депутата 
Государственной Думы. 

Между тем, как Комиссия, 
так и Государственная Дума не 
могут объективно и обосно-
ванно принять какое бы то ни 
было решение по поступив-
шему обращению ввиду отсут-
ствия у депутатов обвинитель-
ного заключения по данному 
уголовному делу. Генеральная 
прокуратура просто взяла и не 
внесла обвинительное за-
ключение, ограничившись 
лишь представлением. 

Однако представление гене-
рального прокурора не яв-
ляется в соответствии с зако-
нодательством обвинительным 
документом, в нем не отра-
жена вся картина событий, в 
том числе отсутствие умысла 
на совершение мною незакон-
ной охоты. Вопреки содержа-
нию представления генераль-
ного прокурора, он (умысел) не 
подтвержден надлежащими 
доказательствами и дело мо-
жет быть квалифицировано 
лишь в качестве невиновного 
привлечения вреда. 

Я был убежден, что все раз-
решительные документы на до-
бычу охотничьих ресурсов в 
виде копытных диких живот-
ных имеются у принимающей 
стороны (организаторов). Он 
(организатор) четко и одно-
значно мне заявил, что охота 
открыта, разрешение на от-
стрел копытных диких живот-
ных есть и что можно охо-
титься. Вину в представленном 
мне обвинении не признавал и 
не признаю ввиду отсутствия в 
моих действиях установлен-
ного уголовным законом со-
става преступления. 

Однако не могу не отметить, 
что, к моему большому сожале-
нию, я не удостоверился в том, 
что озвученная мне организа-
тором охоты информация соот-
ветствует действительности и 
что необходимые документы 
имелись у него в наличии. Это 
стало следствием того, что у 
меня не было никаких основа-
ний не верить и не доверять 
ему и сказанному им мне в тот 
момент времени. 

В представлении генераль-
ного прокурора не отражены 

такие обязательные сведения, 
как то, что мною полностью 
добровольно оплачен (возме-
щён) указанный следствием 
ущерб животному миру в раз-
мере 80000 рублей. Мною 
также возмещен, после уст-
ного озвучивания представи-

телем Генерального прокурора 
на комиссии в Государствен-
ной Думе, ущерб природе в 
размере 400 тысяч рублей. 
Квитанция по оплате в нали-
чии. 

Мною приняты и другие 
меры к восстановлению и раз-
витию животного мира. Ока-
зана материальная поддержка 
на покупку кормов для лося в 
Саратовской области на три 
года вперёд. Мною также были 
приняты меры по закупке 
особи лосихи и перемещения 
её в Саратовскую область, для 
чего я заключил соответствую-
щий договор, который в на-
стоящее время в полном 
объеме исполняется в установ-
ленном законодательством по-
рядке. 

Также я отказался от уча-
стия в любых видах охот на бу-
дущее и сдал на реализацию 
(продажу) всё имеющееся у 
меня охотничье оружие и ли-
цензии на него. 

На вопрос, политизировано 
ли моё уголовное дело или нет, 
заявляю, что оно было полити-
зировано и организовано 
изначально для дискредитации 
меня как оппозиционного по-
литика. За 20 лет работы на 
Охотном ряду в качестве депу-
тата парламента я целена-
правленно боролся с корруп-
цией в высших эшелонах вла-
сти. И не одна сотня корруп-
ционеров и чинуш по моим де-
путатским запросам сидят в 
тюрьмах. Я жёстко выступал 
против использования на вы-
борах дистанционного элек-
тронного голосования и прово-
дил массовые уличные меро-
приятия с призывами о нака-
зании фальсификаторов ре-
зультатов голосования. Орга-
низованная мною борьба за 
честные и чистые выборы вы-
зывает огромное неудоволь-
ствие, страшную изжогу у всей 
вертикали власти. Вот именно 

за это меня, Рашкина, посто-
янно преследуют, организовы-
вают провокации, организовы-
вают слежку и подставы. 

На одну минутку давайте 
представим, что на месте главы 
ГУ МВД по Москве Олега Бара-
нова 18.01.2022 года в резуль-
тате незаконной охоты в элит-
ных угодьях Тверской области, 
где был тяжело ранен егерь, 
был бы коммунист Рашкин. 

Вы представляете, что тво-
рилось бы и как освещался бы 
этот случай незаконной охоты 
в СМИ? Минимум полгода по 
всем телеканалам показывали 
бы окровавленное тело ране-

ного человека, его транспорти-
ровку и последующее лечение 
в больнице, были бы организо-
ваны бесконечные коммента-
рии политиков, чиновников 
различного уровня. 

Однако ничего этого мы не 
видим только потому, что «ге-
роем», в кавычках, незаконной 
охоты был Олег Баранов, Глава 
ГУ МВД России по Москве. И, 
несмотря на запросы по дан-
ному случаю депутатов Госу-
дарственной Думы, на сего-
дняшний день никакого нака-
зания ни одному из участников 
этой незаконной охоты не 
последовало. Якобы раненный 
на этой незаконной охоте егерь 
отказался от претензий. Даже 
уголовного дела не заведено. 

Давайте возьмём историю 
незаконной охоты на архаров 
и крушение вертолёта МИ-171 
на Алтае с участием полпреда 
президента в Государственной 
Думе Александра Косопкина и 
главы Комитета по охране объ-
ектов животного мира прави-
тельства Алтая Игоря Есипов-
ского. Несмотря на гибель по-
дозреваемых, уголовное дело 
по организаторам и выжив-
шим пассажирам прекращено 
в связи с истечением срока 
давности. И это тоже понятно, 
ведь на этой охоте не было 
коммуниста Рашкина. 

А вы, коллеги, что-нибудь 
слышали о незаконной охоте 
на лося в Рязанской области с 
участием вице-губернатора 
Михаила Семёнова и руково-
дителя Россельхознадзора 
Олега Наумова в октябре 2021 
года? Их поймали с поличным. 
Нет, конечно же, не слышали. 
На этой охоте коммуниста Раш-
кина ведь тоже не было 

Или вот ещё. В ноябре 2021 
года Председатель Нюрбин-
ского районного суда Дмитрий 
Иванов, сотрудник ФСБ Ар-
нольд Герасимов, судебный 
пристав Григорий Иванов уча-
ствовали в незаконной охоте 
на 12 диких северных оленей в 
Якутии. И тишина. 

И после этого Вы будете го-
ворить, что дело лося Рашкина 
не политизировано? 

Можно и дальше продол-
жать озвучивать примеры по 
случаям незаконной охоты в 
РФ. Они есть у меня на руках и 
вывод можно сделать одно-
значный. Если участниками не-
законной охоты оказываются 
высокопоставленные чинов-
ники либо работники силовых 
ведомств, то будет сделано 
всё, чтобы увести их от ответ-
ственности. Другое дело оппо-

зиционно настроенные к этой 
власти граждане. Здесь, 
будьте добры, получите нака-
зание на полную катушку и 
даже более. Как говорится в 
известной фразе: «Друзьям – 
всё, остальным – закон». 

И ещё: мои попытки оказать 
материальную помощь нацио-
нальным паркам, лосефермам, 
заповедникам удивительным 
образом оказались тщетными 
по тем же политическим моти-
вам. Всем им запретили при-
нимать благотворительную по-
мощь от коммуниста. 

Вот один из ответов на моё 
предложение: «Добрый день, 
уважаемый Валерий Федоро-
вич! Администрация ФГБК 
«Приокско-террасный госу-
дарственный заповедник» вы-
ражает Вам благодарность за 
желание оказать финансовую 
помощь. Однако в настоящее 
время наше Учреждение не 
нуждается в благотворитель-
ном финансировании. Все за-
дачи, поставленные перед Уч-
реждением, реализуются за 
счёт государственного бюд-
жета и внебюджетных источни-
ков дохода. Ещё раз спасибо 
за желание помочь заповед-
нику». Подпись руководителя. 

В течение четырёх месяцев, 
уважаемые коллеги депутаты, 
я пытался купить лося в раз-

личных субъектах РФ, пере-
везти его в Саратовскую 
область и выпустить там на 
волю. 

И что Вы думаете? Двадцать 
четыре субъекта, поимённо 
могу их всех перечислить, как 
под копирку отказали в по-
купке лося мне, Рашкину Вале-
рию Фёдоровичу, ссылаясь на 
разные причины по чьей-то 
очень влиятельной команде. И 
это тоже без политики? Вы в 
это верите? 

Уважаемые депутаты, ува-
жаемый генеральный проку-
рор! В нынешнее время, когда 
проводится спецоперация на 
Украине, когда обществу как 
никогда важно быть единым и 
сплочённым, неужели так не-
обходимо раскручивать это 
«дело лося»? Оно Вам надо?  

Просто для справки. Я, Раш-
кин Валерий Фёдорович, уже 
восемь лет нахожусь под санк-
циями Евросоюза за мою чёт-
кую и однозначную позицию по 
признанию республики Ново-
россии ещё в 2014 году. За то, 
что я инициировал отъём слад-
ких конфетных предприятий 
президента Украины Поро-
шенко в Липецкой и Белгород-
ской областях. За то, что до-
бился закрытия на территории 
России торговых сетей по про-
даже автомобилей, принадле-
жащих тому же Порошенко. За 
то, что организовывал гумани-
тарную помощь жителям До-
нецка, Донбасса, Луганска. И 
если мы действительно гово-
рим сегодня не о сведении сче-
тов, не о личной мести, не о 
личной неприязни, не об устра-
нении политического конку-
рента, то тогда на основании 
всего вышеизложенного 
прошу отказать в удовлетворе-
нии представления генераль-
ного прокурора Российской 
Федерации о даче ему согла-
сия на направления в суд уго-
ловного дела в отношении 
меня».  

P.S. Депутат Госдумы от 
КПРФ Юрий Синельщиков, вы-
ступая на том же заседании, 
заявил, что правоохраните-
лями был допущен целый букет 
нарушений: «Оперативники, 
проводившие эту операцию, 
сделали все, чтобы довести ее 
до конца, предельно быстро 
сделали эти события достоя-
нием СМИ и общества, однако 
в нарушение закона не при-
няли меры к предупреждению 
и пресечению отстрела лося, то 
есть к предупреждению насту-
пившего вреда. Никто из них 
за это ответственности не по-
нес, а возможно, были от-
мечены наградами». 

Он также сообщил, что неза-
конная охота на лося в послед-
ние годы утрачивает свою об-
щественную опасность: «По-
пуляция лося ежегодно растет 
как никакого другого живот-
ного. Если в 2004 году в стране 
насчитывалось 539 тысяч этих 
животных, то в 2020 году – 
1150 тыс. Одновременно сни-
жается и число осужденных по 
ст. 258 УК РФ. В 2016 году их 
было 526, а в 2020 году – 255». 

Тем не менее 340 депутатов 
из 450 проголосовали за пере-
дачу дела в суд.

Госдума России приняла постановление о согла-
сии на передачу уголовного дела о незаконной 
охоте депутата от КПРФ Валерия Рашкина в суд. 
Ранее Генеральная прокуратура попросила об этом 
нижнюю палату российского парламента, и требо-
вание было поддержано профильным комитетом 
Думы. Публикуем речь Валерия Рашкина на засе-
дании Госдумы 10 марта 2022 года.


